

Sección de los sucesos de la mañana y los sucesos de la noche...
Publicaciones de la noche de la mañana...

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Expón...
Remanente (Quinta, Pesta)...
Máximo...
M. ...

PALMA

Ayer en el tren extraordinario de las once y minutos de la mañana pasaron a Inca invitados por el Ayuntamiento de dicha ciudad el Gobernador civil, el Ayuntamiento de Sóller y la Junta Directiva del Ferrocarril de Sóller.

Los acompañaba la banda de música Lira Sollerense.

En Inca los invitados fueron obsequiados con un banquete.

Sabemos que se pronunciaron entusiastas brindis de cordialidad entre los representantes de las dos importantes y progresivas ciudades, más de ellos sentimos no poder dar cuenta por el acto no fue invitada la prensa, al menos por lo que atañe a LA ALMUDAINA.

Los sollerenses asistieron luego a la corrida de novillos, ocupando tres palcos decorados expresos, cuyo antepecho ostentaba los escudos de España, Inca y Sóller.

La guardia civil del puesto de Palma, ha puesto en conocimiento del señor Gobernador que anteaer denunció al Juzgado a dos individuos que habían sostenido una reyerta frente al Club de Regatas, resultando uno de ellos con un mordisco en el pecho y el otro con una contusión en la cabeza.

En la casa de socorro tuvo que ser asistido ayer tarde un joven que se había caído de la bicicleta que montaba, produciéndose una fuerte contusión en la pierna derecha.

Leemos en un periódico de Barcelona:

«Para tratar de asuntos relacionados con la nueva orientación que se propone seguir el Centro Mallorquín, de acuerdo siempre con las aspiraciones de la colonia mallorquina residente en esta capital, la junta directiva de la expresada entidad convoca a los socios naturales de la isla de Mallorca, a la reunión que se verificará mañana, a las diez y media de la misma, en el local social (Tallers, 22, principal).»

Ayer por la mañana ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle de San Jaime, por haberse incendiado el hollín de una chimenea.

Al dar la criada la voz de alarma acudieron unos vecinos que lograron domar el fuego a los pocos momentos, habiéndose quemado parte de una biga.

El hecho careció por fortuna de importancia.

Ayer tarde en el muelle un individuo agredió a otro con la caña del timón, de una embarcación de pesca produciéndose una extensa herida en la cabeza.

El herido fué acompañado a la casa de socorro donde fué asistido. Mas tarde fué detenido el agresor y denunciado al Juzgado.

Hoy a las doce tomará posesión del mando de la Comandancia de Artillería de esta plaza el nuevo coronel don Manuel Barrios Carrión.

El acto tendrá efecto en el patio del Cuartel de San Pedro en el que estarán formadas las tropas de la ciudad arma.

Le dará posesión el general gobernador militar, señor Pérez Clemente.

Anteañoche al son de una banda de música que recorrió las calles del barrio San Nicolás, se procedió al nombramiento de clavero y mayor-domos de la fiesta que el año próximo piensan dichos vecinos celebrar en honor de la Beata Catalina Tomás.

Cumpliendo ordenes del Juez del distrito de la Lonja, fué ayer detenida por la policía y conducida a la cárcel una mujer vecina de Son Españolet por creerla complicada en el robo de aves de corral cometido hace unos días en dicho caserío.

La novillada de ayer en Inca

Si la resaña tuviera que estar en relación con la duración del espectáculo, muchas columnas tendríamos que dedicar a la fiesta taurina celebrada ayer en Inca. Con decir que abandonamos la plaza, cuando la noche se echaba encima, y aún se movía en el redondel un bulto, que por las trazas debía ser el último toro de la tarde, está dicho todo.

La peñola corre y ahí van las notas recogidas en el transcurso de la novillada.

La plaza casi llena. En los palcos bellas mujeres que son recreo de los ojos. Los oídos los recrean nada menos que cuatro bandas de música: la de la Misericordia, la de Sóller, la municipal de Inca y la del señor Rotger de Inca también. Preside el Alcalde de la ciudad

señor Ramis, asesorado por quien ha demostrado en la arena que tiene valor e inteligencia taurina, (recuérdense las becarradas de la Veda) por el secretario de la corporación municipal señor Siquier.

Después del desfile de las cuadrillas sale el primero de Arribas, que es berrendo en negro. Toca cinco varas, por una caída.

Lombardini coge los palos y brinda la suerte al Gobernador civil. Deja un par aprovechado y otro regular.

Lombardini de verde manzana y oro, pasa la res con algún recelo, luego se anima, y da algunos pasos con arte, ayudado de Metrala, del popular banderillero.

Tumba el toro de una media estocada. Aplausos.

El segundo jabonero, toma cuatro varas de refilón y ocasiona una caída a los del aupa.

Bueno lo lancea con aplausos del público.

Toma el bicho tres varas más por tres caídas, dejando dos caballos para el arrastre.

Los banderilleros, de nombre, escepto Metrala.

Bueno al primer pase es desarmado y acosado. Cobra miedo a las malas intenciones del bicho y entra a matar sin preparación, como puede, a paso de banderillas, aprovechando, de cualquier manera: el estotroque vuela al tendido de sol y no causa por milagro una desgracia.

Los pitos corean la faena del diestro. Al fin muere el toro, entre silbidos y protestas.

El tercero de la tarde es negro y de buena lámina. El toro se impone a la cuadrilla. Al fin Lombardini le para los pies con la capa y escucha el diestro aplausos.

El toro toma seis varas con mucha voluntad y poder. Ocasiona caídas morrocotudas a los piqueros.

Un picador deja la vara atravesada en la epidermis de la bestia: faena de callejón, al fin un empleado logra desvainarla. El toro toma otras dos varas más.

Un prón que demuestra aficiones al suicidio es acosado y ofrece su gruesa humanidad a la ira de los cuerdos.

Lombardini para el bicho con mucha precaución, le despacha de dos medias estocadas y dos descabellos.

El cuarto sale boyante y toma con mucho poder y bravura cuatro varas seguidas. Lombardini y Bueno a los quites. Se arrima el bicho cuatro veces más a los piqueros.

Quedan tres jamelgos para el arrastre. Mala tarde para la empresa de caballos.

Las banderillas. ¡Oh, los banderilleros! Muchos pares son prendidos en el santo suelo.

Bueno, después de una faena pesadísima y de incontables pinchazos logra que el bicho doble.

El quinto sale con gran bravura; desaja la plaza. Nadie se le arrima. Donde están los espadas:—A una prudente distancia. Toma varias varas. «Metrala» que logra meter el capote es acosado y va a la enfermería por un golpe en una pierna.

El toro se crece y queda amo y señor del redondel. El público se indigna ante la pasividad y el amor a la tranquilidad de los lidiadores.

El Presidente ordena a Lombardini que vaya al toro. Lombardini, se dirige al Gobernador y le dice que está contratado para lidiar toros limpios, no procedentes de otras lidias. El público se indigna al oír este reclamo para el empresario.

Lidiador que se atreve a disputar el terreno a la res, lidiador que tiene que salir por pises. Al fin no queda otro recurso que retirar el toro al corral y el toro como si ya estuviese acostumbrado a ello toma sin muchos ruegos la puerta del toril.

Y sale el sexto y se repite lo del quinto: que nadie se le arrima, y así se viene la noche entre las protestas del público contra quienes han presentado unos toros, de condiciones difícilísimas para la lidia y bajo la acusación de Lobardini y contra unos toreros impotentes ante unas reses que ofrecieron el espectáculo de ser ellos los que dominan al hombre, no el hombre a la res.

Y terminó la corrida.

El tren aguardaba, un tren larguísimo. Antes de partir se dispararon algunos fuegos artificiales y una traca. La música tocaba durante el camino.

De las Islas Andraitx

Por fin los hombres honrados y laboriosos vecinos del lugar de S'Arracó van a ver satisfecho uno de sus más justos y legítimos deseos, cuales, la construcción de un puente sobre el torrente de "ne Ros se", para cuyo objeto se están acopiando ya los materiales, y debiéndose, según se nos asegura, dentro de poco tiempo empezar las obras.

—Quedan ya colocados los postes y extendido el hilo telefónico entre este pueblo y los caseríos del puerto y de S'Arracó, creyéndose que dentro poco tiempo podrá abrirse el importante servicio a que están destinados.

—La semana pasada llegaron de Barcelona las simpáticas niñas sordo mudas Margarita Jofre y Roca y Catalina Ros y Valent, para pasar la temporada de vacaciones al lado de sus respectivas familias. Llevan solo un año de internado en el colegio de sordo mudos de dicha capital, y es una admiración y un dulce encanto oírles pronunciar ya infinidad de palabras y ver la corrección con que leen y escriben otras tantas palabras y frases.

—El distinguido capitán mercante don Guillermo Pleras y Feixas, salió para Málaga con el objeto de hacerse cargo de la corbeta «Princesa de Asturias» antes «Aniba», perteneciente a la conocida casa Bosch y Sintes de Canarias.

—La señora hermana del Director del seminario «Ville de Andraitx», doña Mariana Ferrer, tuvo la desgracia de caerse por una escalera, recibiendo muchas contusiones, al bien no de gravedad.

Sentimos el percance y deseamos su pronta curación.

Felanitx

El viernes de la semana última volcó en la carretera de Porto-Colom, no lejos de esta ciudad, el carrerón correo que iba guiado por su propietario don Miguel Valed Mestre (a) Moia.

En el vehículo venían ocho pasajeros que sufrieron diferentes contusiones, quedando también muy averiado el carruaje.

El accidente fué motivado por el choque de la rueda de otro carrerón que bajaba a gran velocidad en la misma dirección.

—El sábado último, falleció en esta ciudad la virtuosa señora doña Margarita Veny y Coll, madre de don Bartolomé y don Miguel Vaquer.

A éstos y a su apreciable familia le enviamos el pésame más sentido.

—Cual si no fueran bastantes las desgracias ocurridas en las carreras de Manacor al regresar de ellas el fabricante de currutidos don Salvador Sans, volcó el carruaje en que iba con su esposa y un niño, en el sitio conocido por «Cuevas de Llo-dra». Todos resultaron más ó menos lesionados, pero el niño quedó en estado de verdadera gravedad. Del automóvil del señor Gomila, que pasaba en aquel momento, se aporaron los pasajeros para que los heridos pudieran ser conducidos inmediatamente a su domicilio.

—Ha terminado totalmente en esta ciudad la elaboración de pulpa de albarico que, industria que habrá resultado este año muy lucrativa, a juzgar por la mejora progresiva de los precios.

También ha quedado satisfecho de su remuneración el productor de la primera materia; pues acabo ser la cosecha muy abundante, su valor ha sido de cada día mayor, hasta el punto de pagarse últimamente de 15 a 16 pesetas por un quintal de albaricoques.

—En la iglesia parroquial de esta ciudad se ha celebrado una misa en sufragio del alma de doña Pilar Sancho Torrens, madre de nuestro apreciable amigo don Domingo Casanovas.

La fiesta de la Beata

La fiesta que a nuestra inclita paisana la virgen valldemosina, Beata Catalina Tomás dedica el Excelentísimo Ayuntamiento todos los años, en el día de su festividad, en la iglesia del Convento de Santa Magdalena revisitó ayer el acostumbrado esplendor y solemnidad.

Como preliminar de dicha fiesta en la noche del sábado cantáronse solennemente completas en las que fué el celebrante el M. I. señor don Mateo Rotger.

Ayer, día de la festividad desde las cinco de la mañana hasta las 9 y media se celebraron misas en el altar de la Beata y en el altar mayor, siendo oídas todas ellas por gran número de fieles muchos de los cuales se acercaron también a la Sagrada Mesa para fortalecerse con el Pan de los Angeles.

A las diez y media tuvieron lugar los divinos Oficios en los que fué también el celebrante el M. I. señor don Mateo Rotger, actuando de diácono y subdiácono respectivamente el M. I. señor don Nadal Garrau y el Rdo. don Bartolomé Pol y de presbítero asistente el Rdo. don Lorenzo Ribet, Capellán del Convento.

Asistió el Exmo. Ayuntamiento que se trasladó al templo precedido de la banda de tambores y de los maceros: representábase el primer Teniente de Alcalde señor Puigdorff, que ocupó la presidencia y los señores Obrador, Barrera y Sabater.

También asistió una nutrida representación del Cabildo Catedral formada por los M. I. señores don Buenaventura Barceló Arcipreste, don Matias Company Dignidad de Chantre, don Mateo Garau, Penitenciario, don José Miralles, canónigo Archivero, don Martín Llobera y don Miguel Costa.

En el Ofertorio ocupó la cátedra Sagrada el Rdo. don Gabriel Muntaner Pro. quien tomando por base de su discurso el Cantar de los Cantos aplicó a la Beata Catalina Tomás las hermosas prerrogativas de la esposa de los Cantares tegiendo así un hermoso panegirico en honor de la santa valldemosina, que primero en los pintorescos campos de

Agua esterilizada a 116 grados de temperatura Sistema CARTAULT

Desde hoy, en el propio domicilio de mi fábrica, calle Arco de la Merced, se espanda Agua esterilizada, (a 116 grados de temperatura), por el sistema CARTAULT, (único y el más recomendado en su clase), al precio de diez céntimos de peseta el litro, a granel y GRATIS para los pobres que por disposición facultativa les sea ordenado.

Palma 1.º Junio 1912.—F. Miret

Valldemosa y luego en el convento de Santa Magdalena supo santificarse y labrarse la corona de la inmortalidad.

La Rda. Comunidad de Religiosas de Santa Magdalena cantó con mucho ajuste la Misa de canto gregoriano «Fons Bonitatis».

La Iglesia lucia sus mejores, galas; el altar mayor y el de la capilla donde se venera el cuerpo de la Beata aparecían profusamente iluminados.

La concurrencia de fieles a los oficios divinos fué numerosísima llenando por completo el templo.

Durante todo el día fué también incansante el de devotos que acudieron a orar ante el altar de las reliquias.

La función celebrada por la tarde fué un digno complemento de las de la mañana.

De Sociedad

Anoche mientras paseaba por el Borne nuestro distinguido amigo el Director de la Casa de Misericordia don Mateo Tous, sufrió un síncope que le privó de los sentidos cayendo desvanecido.

Inmediatamente auxiliado, fué conducido a la sociedad «La Veda» donde se logró pronto reanimarle siendo después conducido, en carruaje, a su domicilio.

A última hora el señor Tous se encontraba ya restablecido, lo que celebramos.

En el Caserío del Molinar ha fallecido la distinguida señora doña Isabel Siliari y Salom Viuda de Ferrer.

Adornaban a la finada relevantes dotes que le captaron en vida el aprecio de cuantos la trataron y han hecho ahora que su muerte fuese muy sentida.

Descanse en paz el alma de la finada y reciba su familia la expresión de nuestro sentido pésame.

En el vapor Rey Jaime II, llegaron ayer de Barcelona, don José Barceló, don Magin Verdguer e hija, don Enrique Puig, don Victor Pereyra, don Carlos Beto, don Juan Mir, don Bartolomé Esteve y don Tomás Muntaner.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor Mallorca, don Paul de Pichell, don Georges Lorey, don Paul Teguoi, don Jules Garcés, doña Catalina Estades, don Juan Alcover, don Juan Ballester, don José Saetre y don Juan Vidal.

También se embarcaron en dicho buque el director de El Correo de Mallorca, don Juan Ramis de Ayreñor y el redactor de La Última Hora, don Enrique Vives Verger.

Anoche para Barcelona, salieron en el vapor Rey Jaime I, don Salvador Güell y señora, don Bartolomé Oliver y señora, don Juan Aregall, don Teodoro Pujol, don Juan Mas, doña Paquita Aregall, doña Nauta Andrés, doña Teresa Samna, don Manuel Pineda y señora, don Juan González, don Antonio Rosselló y señora, y don Mateo Canet.

También se embarcó en dicho buque el cajero de la sucursal de la Isleña en Barcelona, don Sebastián Rosselló con su distinguida señora, que habían llegado por la mañana en el Rey Jaime II.

Oposiciones a la Judicatura

En la Gaceta de hoy se publica un real decreto disponiendo que se convoque a oposiciones para constituir el cuerpo de aspirantes a la judicatura y al ministerio fiscal. La propuesta del tribunal calificador no podrá contener mayor número de opositores que el de plazas anunciadas en la convocatoria. Los aspirantes a la judicatura y al ministerio fiscal antes de poder ser nombrados jueces, se someterán a las reglas siguientes:

1.º En el plazo de un mes, a contar de su nombramiento, se pondrán a disposición del presidente de la Audiencia del territorio donde hayan de fijar su residencia y señalarán la Audiencia ó Juzgado a que hayan de agregarse conforme a lo que dispone el artículo 91 de la ley orgánica.

2.º Una vez incorporados, los que lo hagan en la Audiencia, prestarán los servicios a que se refiere el párrafo primero del artículo 37 de la ley adicional, sin perjuicio de desempeñar los cargos mencionados en el párrafo segundo de dicho artículo, y los que se agreguen a los juzgados, asistirán a las sesiones públicas que en ellos se celebren y acompañarán al juez en la práctica de las diligencias que éste estime oportunas.

3.º Los aspirantes no podrán suscribir sin licencia del presidente de la Audiencia territorial, quien podrá concederlas por

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR

Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

un plazo máximo de sesenta días. A la terminación del primer año de prácticas los presidentes y fiscales de las Audiencias territoriales informarán al ministro de Gracia y Justicia sobre el concepto que le mereciese cada aspirante y en el transcurso del segundo los presidentes y fiscales citados manifestarán a la terminación de los tres primeros trimestres, si mantienen ó modifican el concepto expresado respecto de cada aspirante en el informe anterior.

El ministerio, en cumplimiento de lo que dispone el último párrafo del artículo 38 de la citada ley adicional, pasará estos informes a la junta calificadora, la que, en vista de ellos, formulará la propuesta de exclusión del cuerpo ó postergación que previene dicho párrafo. Si durante el tiempo de prácticas los aspirantes incurrieran en algunos de los casos de incapacidad señalados en el artículo 110 de la ley orgánica ó cometieran alguna falta de las comprendidas en el 734 de la misma ley, los presidentes, sin perjuicio de instruir el oportuno expediente de corrección disciplinaria, lo pondrán en conocimiento del citado ministerio para que éste lo participe a la junta calificadora. Terminadas las prácticas se publicará la lista definitiva de los aspirantes, señalando en ella las exclusiones y postergaciones acordadas por la junta.

Con arreglo a lo dispuesto en este decreto, se convoca a oposición para proveer cien plazas de aspirantes a la judicatura y al ministerio fiscal. Los que deseen tomar parte en las oposiciones, lo solicitarán por medio de una instancia dirigida al presidente de la Audiencia territorial a que pertenezca el pueblo donde tengan su residencia y dentro del plazo de quince días contados desde mañana.

Para ser admitido en los ejercicios de oposición se requiere, conforme a lo previsto en el artículo 83 de la ley provisional sobre organización del poder judicial:

1.º Ser español.

2.º Haber cumplido veintidós años.

3.º Ser licenciado en Derecho, por una Universidad costeada por el Estado.

4.º No estar comprendido en ninguno de los casos de incapacidad que para obtener cargos judiciales señala dicha ley.

Estos extremos los justificarán los solicitantes, acompañando a su instancia los documentos siguientes:

1.º Partida de bautismo ó certificación del Registro civil.

2.º Título de licenciado en Derecho ó testimonio notarial del mismo. En todo caso, bastará acompañar certificación librada por una Universidad oficial, de haber concluido la carrera de Derecho, sin perjuicio de presentar el título original ó testimonio cuando se le exija.

3.º Certificación del alcalde de la vecindad del solicitante, en que se acredite que éste ha observado buena conducta, goza de buen concepto y no ha ejecutado actos que le hubiesen hecho desmerecer de su buena fama.

4.º Declaración en la que el solicitante manifieste, bajo su responsabilidad, no hallarse comprendido en alguna de las incapacidades, incompatibilidades ó prohibiciones que la ley impone para ejercer cargos de la carrera judicial ó fiscal.

En el término de quince días, a contar desde el siguiente al en que la Gaceta de Madrid inserte la relación de opositores, presentarán aquellos en el ministerio una certificación expedida por el Registro de penados, de la Dirección general de Prisiones, que acredite que no están sujetos al cumplimiento de condena, ni han sufrido penas de las comprendidas en el Código penal.

Al presentar esta certificación, entregarán los opositores, en la habilitación de la subsecretaría, la cantidad de 20 pesetas en metálico, que previene el artículo 3.º del reglamento provisional de 24 de octubre de 1904.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta horas

Empezarán en Montesión en honor de San Ignacio de Loyola: Exposición a las seis y media; a las siete y media continuación de la novena; por la tarde a las siete se rezará el Santo Rosario, y se hará el ejercicio del Triduo con sermón, bendición y reserva de S. D. M.

Los sermones del Triduo estarán a cargo de los RR. PP. Antonio Viladevall y Jaime Ripoll, S. J.

Otras funciones

En San Jaime, empezará el novenario en preparación de la festividad de San Cayetano de Tiene el tiempo de una misa a las cinco y media, y se repetirá a las once y al anochecer despues del Rosario.

En Santa Magdalena, solemnidad con que festeja a su hermana la Beata Catalina Tomás la Comunidad de Religiosas de aquel convento: A las diez y media Misa mayor en la que la R. Comunidad cantará la partitura Rex Spéndens y sermón por el R. P. Bernardo Martorell del Oratorio; al

anochecer solemne Trisagio cantado por dicha Comunidad.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de Bellver en Montesión.

Para mañana

Jubileo de cuarenta horas Continúan en Montesión en honor de San Ignacio de Loyola: Exposición a las seis y media; a las siete y media novena; por la tarde a las siete Rosario, ejercicio del Triduo con sermón, bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Cayetano, empezará la novena en honor de su Santo Titular: Se practicará a las cinco y media, a las once y al anochecer.

En Santa Magdalena, a las nueve Misa mayor solemne en honor de la Beata Catalina Tomás.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

Sociedades y Corporaciones

«Ferro carril de Sóller»

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad, a tenor de lo dispuesto en el artículo 18 de los Estatutos, se convoca a Junta general ordinaria para el día 4 del próximo mes de Agosto, a las diez de la mañana, en el domicilio social Castañer 7.

Por acuerdo de la misma Junta de Gobierno, se convoca también a Junta General extraordinaria, al objeto de tratar, y resolver en su caso, la reforma parcial de los Estatutos, lo que tendrá lugar en el mismo local y día, después de terminada la Junta ordinaria mencionada.

Los Señores accionistas que deseen asistir a ellas se servirán recoger papeleta de entrada que les será expedida en las oficinas de la Sociedad, previo depósito de sus acciones, hasta 24 horas antes de abrirse dichas Juntas.

Sóller 22 de Julio de 1912.—El Presidente, Juan Puig.—Por A. de la Junta de Gobierno, J. Torrens, Srío.

Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca

El día 13 de Agosto próximo, a las doce, se celebrará en las oficinas de la Dirección de esta Compañía la subasta de las obras de albañilería para la construcción de un nuevo edificio complementario de la estación de Palma, conforme a los planes, presupuesto, pliego de condiciones y modelo de proposición que estarán expuestos desde las diez a las trece todos los días laborables en las mencionadas oficinas.

Palma 17 de Julio de 1912.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca; El Director General, Guillermo Moragues.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 5 de Agosto próximo y siguientes necesarios, de cuatro a siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Sol. 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Julio de 1911.

Hasta el día 3 a las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 24 de Julio de 1912.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

Las mejores máquinas para coser, bordar y hacer medias

«WERTHEIM» Y «SEYFERT»

Sucesores Banqué, Santo Domingo, 8 y 10, Palma.

¡ENFERMOS!!

¡FRONTO! Llegará de regreso del Baleario de San Juan de Campos, cuya temporada ha dirigido, el Dr. José Crous, de Barcelona, especialista en enfermedades del pecho (pulmón y corazón) y en cronicismos por vicios de la sangre y nutrición general, quien aprovechando su corta estancia en esta capital visitará a los que con anticipación lo soliciten. Detalles en el Grand Hotel.

RELOJERIA ALEMANA GUILLERMO KRUG

Gran surtido en relojes de bolsillo y pared.—Composturas a precios económicos.

COLON, 40 Y 44

PALMA DE MALLORCA

SUBASTA VOLUNTARIA

El 31 de Julio, corriente, se vendrá en pública subasta si la postura acomoda, la casa y tierra de «Son Alegres», de Establecimiento.

Las condiciones y documentos obran en casa del abogado don Gerónimo Pou, calle de Danús.

SE ALQUILA

una casa en Porto-Pi, buena situación. Informarán Monserret, 50.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 28 a las 18
Detalles de un descarrilamiento.—Un muerto y varios heridos.—Oficiales franceses y españoles.—Banquete.—Brindis patrióticos

Dicen de Melilla que se conocen los detalles del descarrilamiento ocurrido cerca de la estación de Taúma.

A causa de estar mal puesta la aguja de cambio de la vía el convoy tomó la vía donde estaban los vagones de mercancías y apesar de la marcha moderada que llevaba, el choque fué tremendo, volcando la máquina y arrastrando el resto del convoy, resultando muerto el cabo de ingenieros Francisco Criol y heridos Andrés Pérez Martí, Bernardo Ramos, Antonio Graus, Leon Muñoz y Vicente Visquell.

De las posiciones de Taúma, Zeluán y Nador se enviaron fuerzas para auxiliar a los heridos.

Un tren de la compañía española condujo a los heridos a la plaza ingresando en el hospital del Buen Acuerdo.

El Juez militar instruye diligencias.

Los oficiales franceses que nos visitan acompañados de oficiales españoles marcharon a San Juan de las Minas y al llegar al campamento tomaron caballos, dirigiéndose al monte Uixan desde donde contemplaron los territorios ocupados por nuestras tropas al Sur de Guelaya.

Al mediodía regresaron al campamento en donde se les sirvió un banquete.
Durante los postres se pronunciaron brindis patrióticos.

La banda de música tocó la Marcha Real.

Una comisión francesa estuvo luego en Segán y al anochecer regresó a Melilla.

LEVANTAMIENTO MONÁRQUICO EN PORTUGAL

Madrid 27 a las 24
Llegada de emigrados.—Dos marchan al extranjero

Hoy llegaron a la Corte 23 internados portugueses que fueron trasladados al albergue «Fernández La Torre».

A las tres de la tarde llegaron de Cuenca dos internados portugueses obteniendo permiso para trasladarse al extranjero.

Dos sujetos detenidos.—Nuevos internados

Frente a la legación de Portugal han sido detenidos dos sujetos que dieron gritos de «viva la República».

Se ha recibido un telegrama del Consúl de Portugal en Vigo comunicando que salen para Madrid nuevos internados portugueses.

Madrid 28 a las 18
Homen Cristo de paso en San Sebastián

Comunican de San Sebastián que ha pasado con dirección a París el conocido monárquico portugués Homen Cristo (padre) mostrándose agradecido a las atenciones que le guardaron en Cuenca.

Atribuye el fracaso del movimiento monárquico a la desorganización en desarrollar el proyecto de invasión de Portugal.

Cree que Portugal es monárquico y añade que los manuelistas lucharon con igual bandera y si hubiesen obtenido el triunfo hubieran abierto un plebiscito para elección de nuevo Monarca.

POLÍTICA

Madrid 27 a las 24
Canalejas no está disgustado con Villanueva

El Presidente del Consejo marcha esta tarde a las cuatro a Otero.

Negó el señor Canalejas las supuestas preocupaciones que le atribuyen algunos periódicos y el disgusto que dicen que tiene con el ministro de Fomento señor Villanueva.

Regreso de Alba
Regresó el ministro de Instruc-

ción señor Alba recibiendo en la estación los altos funcionarios de su ministerio y buen número de amigos políticos y particulares.

Después se trasladó al ministerio despachando los asuntos urgentes.

Madrid 28 a las 18
Manifestaciones de Barroso

El ministro de la Gobernación, señor Barroso, nos ha dicho a los periodistas que habló con los señores Canalejas y García Prieto por teléfono.

Este último no le dió noticia alguna.

Pidió noticias del Rey y le dijo García Prieto que el Monarca seguía en Santander sin ninguna novedad, añadiéndole que ignora cuando regresa a San Sebastián suponiendo que a última hora de la tarde.

El señor Canalejas marchó a Segovia.

El señor Barroso, manifestó que piensa marchar a Cestona para tomar aguas el día 2 si no ocurre novedad alguna.

Madrid 28 a las 24
Banquete a Canalejas.—Brindis.—Nada de política

Comunican de Segovia que ha resultado espléndido el banquete dado al señor Canalejas por el partido liberal de dicha población.

Se pronunciaron entusiastas brindis ensalzando la personalidad del jefe del Gobierno.

Uno de los oradores pidió socorros para los damnificados con motivo de los pedricos; otro hizo resaltar la necesidad en que se hallan los caminos vecinales.

El señor Canalejas expresó su gratitud por el obsequio y dijo que el Gobierno hará cuanto pueda en favor de Segovia, especialmente para la ampliación de plazas en la Academia de Artillería.

Añadió que no hablaba de política porque se conceptuaba entre familia.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 27 a las 24
Comienzo de las regatas.—Furioso huracán.—Se suspenden las regatas.—Balandros remolcadores.—Ansiedad.—Sin novedad

Telegrafían de Santander que a las diez de la mañana comenzaron las regatas.

Primero salieron los balandros de seis metros, *Asphodel*, patronado por el Infante Carlos, *Pitusim*, *Alfonso XIII* y *Momo*.

Después los balandros de la serie de siete metros, *Giralda*, patronado por el Infante Felipe, *Santander* y *Chirra*.

Luego salieron los yates de ocho metros, *Sogalinda*, *Campo* y *Carmen*.

Después salieron los de diez metros, *Patria* y *Tonino* que iba tripulado por la Duquesa de la Victoria.

En el momento de salir los balandros, *Tuiga* e *Hispania* que iban tripulados por el Rey y la Infanta Luisa respectivamente se desencadenó un furioso huracán y en su vista el Rey con mucha serenidad suspendió la salida.

El mar estaba imponente, grandes olas azotaban la costa.

Una lancha automovil del torpedero *Halcon* y otros vaporcitos marcharon a prestar auxilio a los balandros que tomaban parte en las regatas.

Se ignora en estos momentos el paradero de los balandros que patronaban los Infantes Carlos y Felipe.

Pocos momentos después llegaron varios balandros entre ellos el *Asphodel* que pilotaba el Infante Carlos.

Únicamente efectuaron el recorrido el balandro francés *Mimpha* y el *Giralda* que iba patronado por el Infante Felipe.

Entre los balandros que faltan figuran, *Momo* y *Alfonso XIII*, pero se dice que han sido vistos camino de Santoña escoltados por cinco vapores.

Por este motivo reina gran ansiedad en aquella población.

Se ha suspendido el banquete que debía presidir el Rey en la Isla de Pedrosa.

De Santoña han telegrafiado que entraron en aquel puerto los balandros *Momo* y *Alfonso XIII* que faltaban.

Barroso no tiene noticias oficiales de las regatas

El Ministro de Gobernación señor Barroso marchó muy de mañana a su Ministerio para esperar noticias de las regatas de Santander.

Luego habló por teléfono con el señor Canalejas.

El señor Barroso recibió a última hora a los periodistas y les dijo que no tenía noticias oficiales de Santander y que el incidente de las regatas motivado por la galema que se desarrolló en aquellas aguas, lo supo por los telegramas de los corresponsales de los periódicos.

Añadió el señor Barroso a los periodistas que sin duda el Gobernador de Santander anduvo aterrado y no le había enviado noticias pero esperaba que le remitiría un largo telegrama.

Agregó el señor Barroso, por lo visto la cosa estuvo seria, pues tuvieron que salir muchos barcos a buscar a los balandros, y como el Rey fué de los últimos en salir regresó pronto.

Se sabe también, agregó el Ministro, que los Infantes Carlos y Felipe fueron recogidos sin novedad.

Celebrando el combate del barranco del Lobo

Los periódicos hoy recuerdan, con motivo de ser el aniversario, la batalla del barranco del Lobo, dedicando un elogio a las víctimas que perecieron en dicho combate.

Regalo de una placa a Aguilera

Esta tarde en el Circulo de Bellas Artes se ha celebrado un solemne acto en el cual se entregó una valiosa placa que dicha Sociedad regala a su Presidente don Alberto Aguilera.

El Vicepresidente señor Mañoz Degrain leyó un mensaje del señor Ramos Carrión elogiando los trabajos que en beneficio de dicho Circulo ha realizado el señor Aguilera.

Madrid 28 a las 18

La huelga de panaderos

En la entrevista que tuvieron los patronos y obreros panaderos de Córdoba no llegaron a un acuerdo.

El conflicto sigue en pie.

El gobernador de aquella provincia ha resuelto que intervenga en el asunto la Junta de Reformas Sociales.

Por la tarde se reunirá las sociedades obreras para tratar cuestiones sociales.

Visje de la Infanta Isabel

La Infanta Isabel salió de Lérida a las once despidiéndole una despedida entusiasta.

Censuras a Soriano

El redactor del periódico A. B. C. en Lisboa Anton del Olmet censura a Rodrigo Soriano por hablar mal del Gobierno español en tierra extraña.

La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica la ley declarando monumento nacional las antiguas Emoretenses.

Un Real decreto del ministerio de Hacienda concediendo un suplemento de crédito de 5.200.000 para material de artillería al presupuesto de la Guerra.

Convocando concurso para proveer plazas de directores-médicos de las estaciones sanitarias de los puertos de San Esteban de Pravia y Santa Cruz.

Esperando a la Infanta

Dicen de Zaragoza que hoy se esperada en dicha capital la Infanta Isabel.

El Capitán general con sus ayudantes salieron en automovil para Fregá a esperarla y escoltarla.

El gobernador civil la recibirá fuera de la ciudad.

Se dispararán morteros para avisar al pueblo de la entrada de la Infanta a la población.

Tan luego llegue visitará primero la iglesia del Pilar, recibiendo el arzobispo y comisiones de señoras.

Por la noche se le dará una serenata por las bandas militares.

Se hospedará en el hotel de Europa.

El lunes asistirá a una misa en el Pilar, visitará la Seo, y a las doce habrá recepción en la Capitanía general.

Por la tarde visitará la Casa de Caridad, los Museos comercial y Arqueológico, Escuelas de Artes y la iglesia de Santa Eulalia.

Por la noche se dará una función de gala en el Teatro.

El martes visitará los cuarteles y el Hospicio.

Dújase que llegue a las cuatro de la tarde, por haberse detenido durante el viaje.

En los vecindarios de Huseca, Fregá y Monron reina gran entusiasmo.

Discurso sensacional del P. Gerard
Dicen de Bilbao que la Asociación de Obreros Católicos dió una conferencia el Padre Gerard, socialista cristiano.

Acudieron a oírle los obreros amarillos, los radicales y muchas personalidades.

El discurso del orador produjo sensación.

Aconsejó a los obreros que se unan defendiendo sus derechos utilizando todos los medios de defensa que tengan a su alcance, incluso la huelga.

Fustigó a la clase patronal comentando las circunstancias que concurren en la huelga de la mina del Morro y censuró a los obreros esquirols.

Una niña.—Mujer muerta

En el pueblo de Trijola (Almería) riñieron Juan Perez Ramirez y Juan Reina Galera.

Cruzaronse disparos y un proyectil alcanzó a Josefa Garcia, matándola.

Accidente desgraciado

Dicen de Jerez que en las oficinas de la sociedad Alcohólica jugaban con un revolver Eduardo Logo, Atena y Francisco Lopez Perez.

Se disparó el arma penetrando la bala por el ojo izquierdo del Francisco, encontrándose moribundo.

Madrid 28 a las 24

Corrida regia.—Cogida del diestro Fuentes.—Herida grave.—El Rey emocionado

Comunican de Santander que en la corrida regia celebrada esta tarde en dicha población al poner un par de banderillas el diestro Antonio Fuentes al quinto toro, aguantó excesivamente el quiebro siendo cogido y volteado despidiéndola violentamente.

Fuó llevado rápidamente a la enfermería.

Quienes estaban cerca del diestro observaron que le salía sangre por la ingle y le desnudaron viendo que la herida está encima de la región inguinal derecha, y va de arriba a bajo y de izquierda a derecha dejando al descubierto los intestinos.

La herida es de suma gravedad y puede tener complicaciones que pongan en peligro la vida del diestro.

S. M. el Rey que presenciaba la corrida le emocionó la cogida y mandó enseguida a la enfermería al señor Marqués de Torrecilla y al Doctor Alabern para que se enterasen del estado del herido.

El diestro Fuentes quiso lucirse en banderillas porque en los anteriores toros no había estado afortunado.

Algabeño mató dicho toro de una soberbia estocada.

La cogida del distinguido diestro ha causado gran impresión en Santander.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 28 a las 22

Sentencia contra Almeida

Lisboa.—En Chaves esta semana

†
DOÑA ISABEL SITJAR Y SALOM
VIUDA DE FERRER
HA FALLECIDO
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
A. E. R. I. P. A.

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, nietos, hermanos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que tendrá lugar hoy a las cinco y media y seis de la tarde y a la conducción del cadáver a su última morada.
Casa mortuoria: Molinar calle del Marqués de la Romana en la Roqueta.

el tribunal ha notificado al jefe realista Almeida la sentencia contra él dictada en virtud de la cual se le condena a seis años de cárcel y diez de deportación o bien a veinte años de reclusión en recinto fortificado, por el delito de rebelión.

El caballo, la espada y la pistola de dicho jefe quedan como propiedad del Estado.

Centinela muerto de un tiro

Lisboa.—Esta mañana ha sido muerto de un tiro un centinela del cuartel del Picadero.

Hasta al presente las pesquisas realizadas para descubrir al autor han resultado infructuosas.

Banquete.—Discurso de Poincaré

Paris.—En Marcy se ha celebrado un banquete en honor del presidente del consejo de ministros frances M. Poincaré, en el cual este ha hecho el elogio del gobierno que practica a plena luz todos los actos de la política interior y exterior.

Reinó mucho entusiasmo.

Entrevista de un redactor de «Le Temps» con el Conde de Romanones.—Sobre las negociaciones franco-españolas

Paris.—En Vichy un redactor del periódico «Le Temps» ha celebrado una entrevista con el señor Conde de Romanones.

Este le ha manifestado que la opinión, en España, da ya como un hecho el acuerdo con Francia respecto a la cuestión marroquí.

Ha añadido que es inexacto y absurdo el suponer que España tenga interés en alargar las negociaciones.

Ha dedicado elogios a M. Poincaré y al señor García Prieto.

Huelga minera.—Disturbios y colisiones.—Pidiendo refuerzos

New York.—Telegrafían de Pianit Creek, estado de Virginia, que han ocurrido allí graves desórdenes promovidos por los mineros.

Estos han cortado los hilos del telegrafo y han incendiado varios edificios.

Han sostenido reñidas colisiones con la policía resultando un minero y diez agentes muertos.

Se han pedido con urgencias tropas de refuerzo.

Obsequios a Liantey

Méjico.—Se han tributado diversos agasajos al general Liantey que se encuentre en esta población.

Anoche se celebró la llamada marcha de las antorchas que resultó de efecto.

Censuras contra Fernandez Silvestre

Paris.—La prensa de esta dirigió censuras al jefe de las tropas españolas en Alcazarquivir señor Fernandez Silvestre a causa de haber acudido con sus tropas al punto donde las kábilas luchan con el Raisuli.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 28 a las 22

Regreso de Portela.—Manifestaciones

Ha regresado de la Corte a esta población el Gobernador civil de la provincia señor Portela quien confirma las noticias circuladas referentes a que estará poco tiempo al frente de este gobierno, pues que en otoño quiere volver a Madrid.

Solo espera que el señor Canalejas designe al que ha de sucederle en este Gobierno.

Mitín para conmemorar la semana trágica.—Portela enérgico

En el local de los coros de Clavé se ha celebrado un mitín para conmemorar la semana trágica.

La concurrencia ha sido escasa. Solo ha hablado el presidente del acto Isart Bula quien ha dicho que la proyectada manifestación se realizará el domingo a todo trance y con tra la voluntad del Gobernador.

El señor Portela ha enviado el discurso al Fiscal manifestando además que para realizar su proyecto los jóvenes radicales sería preciso que pasaran por encima de la policía, de la Benemerita y de la guardia entera.

Escándalo en un teatro.—Per un cupletista.—Empresario agresor de un periodista

Anoche en el teatro Picasol, de Badalona, al presentarse la cupletista Rosita Guillet al público, este dió muestras de desagrado.

Entonces salió a la escena el empresario y dirigió frases descorteses a los espectadores, promoviéndose un escándalo enorme.

El empresario saltó al palco de la prensa e hirió a un periodista local con un estilete, produciéndose una herida en la espalda, de pronóstico reservado.

El agresor fué detenido.

En la plaza nueva.—Corrida de toros.—El ganado.—Los diestros

En la plaza de las Arenas se ha celebrado corrida de toros asistiendo numerosísimo público.

El primer toro ha resultado un manso.

El «Gallo» lo ha pasado mal de muleta dándole luego un pinchazo, un bayonazo, un metisaca y dos descabellos (Pitos).

El segundo fué manso también, y Gaona estuvo mal con la muleta y le dió un pinchazo y un descabello (Pitos).

El tercero resultó igual a los anteriores, promoviéndose una gran bronca.

El «Gallo» mal con la muleta y lo propio en el herir; dió cuatro estocadas traicioneras (Bronca colorada).

El cuarto fué bueno. Gaona clavó tres pares de banderillas que le valieron una ovación.

Pasó luego bien de muleta y remató la faena con una estocada superior y un descabello (Ovación y oreja).

Al quinto lo paró el «Gallo» oyendo palmas.

Con la muleta estuvo también superior. Luego dió dos pinchazos y una estocada buena (ovación)

Al 6.º Gaona le clavó un par bueno y «Gallo» dos, buenos también. Gaona para desconfiado y dá un bayonazo y un descabello (Pitos).

Una mitin en la Casa del pueblo

En la Casa del pueblo han celebrado un mitin los aprendices de varios oficios, quejándose en él de que no se cumple el descanso dominical y acordando reunirse nuevamente el domingo y enplazar la violencia para conseguir el cierre.

El señor Portela dice que adoptará precauciones.

Un terremoto

Esta madrugada el Observatorio Fabra ha registrado un fuerte terremoto cuyo epicentro se calcula que distaba unos 300 kilómetros.

Nuevo Preposito de los Escolapios

Telegrafían de Roma que ha sido elegido Preposito general de los Escolapios el Rdo. P. Tomás Viñas natural de Cataluña.

CORRESPONSAL